
「倉吉みどりのまち歩き」アンケート結果集計とまとめ

（一社）鳥取県造園建設業協会　　

１．はじめに
　令和3年11月3日に実施した「倉吉みどりのまち歩き」においてイベント終了後には参加者全員にアン
ケートを実施し、全員の回答を得た。

２．アンケート結果 
【設問１】今回のイベントに参加していかがでした？

1.大変良かった 30 100%

2. まあまあ良かった 0
3.あまり良くなかった 0
4.良くなかった 0

【設問２】今回のイベントは何でお知りになられましたか？（複数回答可）
1.タウン情報誌「くらら」 23
2.ホームページ 0
3家族や知り合いから誘われて 8
4その他 2

（フェイスブック） （2）

【設問３】今後どのようなイベントがあれば参加したいですか？（複数回答可）
1.同様の庭園ガイドツアー 27
2. 庭や緑に関する講演会 8
3.庭づくりや園芸などの実践型の講習会や教室9
4.その他 1

（打吹山の視察） （1）

【設問４】性別と年齢層についてお聞かせください。

◎女性　18名　◎男性12名

10代 0
20代 0
30代 1
40代 0
50代 2
60代 16
70代 8

80代以上 3



3．分析

　参加回答者の性別は女性18名男性12名で6：4の割合で若干女性が多かった。（一昨年米子での

参加割合も同程度）年代別にみると青年層の参加者は少なく、参加者の5割が60代、次いで70代が

4割を占めていた。また、80代の積極的な参加もあった。このことより、60代・70代がより地元の

歴史や文化に興味を持っていることが伺われる。

　参加者の満足度としては、【設問１】の回答より、全員から「大変良かった」の評価をいただき

満足度100％を得ることができた。その理由として、拝見させて頂いたお庭の素晴らしさはもと

より、当協会員の庭に対する知識と熱意を感じ取ってもらった賜物と考える。庭から庭へもただ

移動するだけではなく、その庭が残っている街並みの重要性や庭と街並みの関係なども倉吉観光マイス

協会のガイドさんの案内を受けることで倉吉の魅力を再発見されたようだ。

　【設問２】の回答よりタウン情報誌「くらら」１０月号の告知によってイベントを知った方が

７割以上であった。９月２７日に配布が始まり９月２８日にはほぼ定員を満たしてしまい、関心の

高さが伺えた。数名のキャンセル待ちを受け付けていて、４名の参加者の入れ替えを行った。

　【設問３】の回答では「同様の庭園ガイドツアー」が90％を占め最も要望が高く、次いで「庭づくり

や園芸などの実践型の講習会や教室」・「庭や緑に関する講演会」が30％と続く。

　アンケートのにもあるように少人数（５名）で写真を撮ったり散策する時間がなかったのは

残念であるが、個人庭園を見せていただく以上プライバシーの配慮と庭園鑑賞マナーの遵守を

勘案して今回の形態がベターであったと考える。少し物足りないくらいに留め置くことが興味を

持続させてもらうにはちょうど良い塩梅ではないか。

４．まとめ

　アンケートの結果より、今回の「倉吉みどりのまち歩き」は、事業の意図した「街なかの隠れた

庭園の存在を知ってもらう。」「持ち主も含めこうした庭の価値を再認識してもらう。」という

目標に関して良い結果を残せたと思う。事業に協力してくれた（一社）倉吉観光マイス協会では、

日頃実施している「まちなか観光ガイド」に今回の事業を契機にこうした小川氏庭園を周回する

ガイドコースを組み込んで街の活性化を図って行きたいとの事なので、そうした面でも事業効果が

持続していくものと考えている。

　鳥取県中部地区にはまだまだ素晴らしい庭園が潜在している。ただその多くは個人所有のため、

いつの間にか無くなってしまう危険性を内包している。それは庭園だけでなく「みどり」全般が

抱えている危惧であり、このような事業を取り組むことでその重要性を再認識し、守り伝え続ける意識の

高揚をさらに啓発していかなければならない。



「倉吉みどりのまち歩き」アンケート結果（ｺﾒﾝﾄ）

【設問１】今回のイベントに参加していかがでした？
・ 地元の観光資源を再認識できてよかった。
・ 知らない事、お庭の事、町の事が知れて大変良かった。

・ 説明を聞きながら庭を観ることで理解が深まった。

・ 普通見学のできない個人の庭も見学できてよかった。（２名）
・ 倉吉の歴史を勉強できた。
・ 興味深く見せていただきました。茶室の開放があればと思いました。

・ ガイド付きのウオーキングイベントで普段見えない景色・話が聞けて良かった。

・ 新しい発見で、改めて見直した。

・ これからも継続してほしい。

・ 改めて中部地区の庭園の素晴らしさを体験できてよかったです。

・ 倉吉の素晴らしさに改めて気づかされました。

・ とても詳しく説明が聞けてありがたかった。

・ 町中を通り、いろいろなガイドをしてもらい、初めて知ったことが多くうれしかった。感謝。
・ 話を聞きながら見ると、いろいろと深く見れる。

・ お庭拝見がとても良かったです。我が家の庭と大きさがかなり違いますが、現在でもいろいろと

参考になると思いました。

・ ゆっくりと古い街並みを見れた。

・ 作庭の思いや願いが込められていることがわかりました。

【設問５】今回のイベントでの改善点を教えてください。

・ とても良かった。

・ ゆっくりと時間があればよかった。

・ 改善は特になし（５名）

・ まちのガイドが少し頼りなかった。

・ 道中の町並みの解説がもう少し充実するとよかった。

・ 水道山の山頂まで行きたかった。

・ 班と班の間の時間調整

・ Waking「未来中心」とのコラボも考えられたと思いました。

・ 写真を撮る時間orちょっと散策できる時間１０分（数分）くらいあるとよい。

【設問６】その他気付かれた事がございましたらご記入ください。
・ 想像以上に良かった。

・ 庭園に負けないようなまち並み景観の整備に力を入れる必要性を痛感した。

・ 所有者の解説もあり、良かった。

・ 各班１０名でもよかったのではないか。

・ お世話になりました。ありがとうございました。（２名）

・ 造園協会の皆様の熱い情熱を感じました。又良い企画を待っています。

・ 大変良い

・ スタッフの皆さんにお世話になり、楽しい時間を過ごさせていただきました。

・ 同様な他のイベントの案内をしていただければありがたい。

・ １万歩歩きました。


